

Condiciones

— 0 —
Este diario es de la tarde. La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique. No se aceptan escritos injuriosos contra nadie.

LAS NOTICIAS

Oficina

— 0 —
Redacción y Administración de este diario se encuentra en la Calle 18 Sur, n° 45 frente al Salón Boliche.

APARTADO 130.

DIARIO INDEPENDIENTE

AÑO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SABADO 12 DE NOV. DE 1904

NÚMERO 129

Almacén de Abarrotes
IMPORTACIONES DIRECTAS

CALLE CENTRAL
ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO
Diagonal a "La Violeta"

LA PROVEEDORA
—DE—
Andrés Sandoval

Ventas al por mayor y menor
IMPORTACIONES DIRECTAS

CALLE CENTRAL
ESQUINA SURGESTE DEL MERCADO
Diagonal a "La Violeta"

LINEA DE VAPORES

DE LA

United Fruit Co.

Movimiento durante la semana

que termina el 5 de Noviembre de 1904.

SALIDAS:

VAPOR ELLIS PARA NEW ORLEANS EL JUEVES
" MANISNEE " MANCHESTER EL VIERNES
" VENUS " NEW ORLEANS EL SABADO

Limón y Bocas del Toro

Viajes rápidos—Itinerario fijo

La lancha "Anneta" de 27 caballos de fuerza, hará viajes regulares de y para Bocas del Toro, bajo el siguiente itinerario:
Sale de Bocas del Toro todos los jueves a las 10 de la noche.
Sale de Limón todos los viernes a las 10 de la noche.
Llegada a ambos puertos a las 7 de la mañana del siguiente día.
Precio de pasaje \$ 4.00 oro americano.

FELIPE J. ALVARADO & C^o

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

Médico y cirujano de las facultades de París y Suatomala

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE SEÑORAS

Consultas de 7 ½ a. m. a 9 a. m.; 12 m. 4 p. m. 7 p. m. a las 9 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría, calle 21 Sur.

CERVEZA NEGRA

MARCA ESTRELLA



CERVECERIA DE TRAUBE



LAGER BEER

Best Stout Porter



ARTICULOS

Kodak

MARK

Fotografías

A. Collado h.

GANADO GORDO

De Santa Clara

La United Fruit C.^o empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes a las 12 m. en su local a 100 meros del Matadero Municipal.—San José, octubre de 1904.

"La Estrella"

Gran lavandería de ropa a vapor

DIRECCION:—Barrio de la Soledad, esquina formada por la Calle 25, Sur y la Avenida Este.

Desde esta fecha y con grandes reformas y a cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento a la vida activa.

PIDASE LA TARIFA DE PRECIOS.

Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisar al Director del establecimiento. San José, 3 de Octubre de 1904.

¡Abajo la ley de licores!

EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de los mejores casas de Burdeos a ¢ 9-50 la caja importado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa a ¢ 5-50 sin envase. RAMÓN L. ROLDÁN.

DEPOSITO DE MUEBLES

—Y—

FABRICA DE MARCOS

Junto a la iglesia del Carmen y contiguo a la sombrería de Bengoechea é hijo, se encuentra el depósito de muebles y fábrica de marcos de don Roberto Ramón. En el mismo local se encuentra una existencia grande de rosarios, devocionarios, cuadros religiosos y un mundo de objetos más que precisa irlos a ver.

LAS CAMITAS DE VIENA

acaban de llegar y ya está para acabarse un gran pedido que vino hace poco. Se hace toda clase de muebles.

Director y Administrador

ABRAHAM MADRIGAL J.

12 DE NOVIEMBRE DE 1904

La despedida de un maestro

Al Gral. don Francisco Serrano

Uno de los recuerdos que guarda mi alma con verdadero cariño, es el de una escena enternecedora que en esa dulce época de estudiante presencié.

Cuántas veces he sentido verdadera añoranza al verme envuelto en estas fatigosas luchas por la vida, sin más esperanza que la de la muerte y sin otro deseo que el de no sér.

Cuántas veces he deseado volver á la vida de estudiante para ser *el ratilla* de la clase, y sentir aquellas sensaciones de los días de exámenes, y verme ir en esas mañanitas de Diciembre, frías y claras, camino del Liceo á rendir el mío, que me había de hacer pasar al grado superior. Cuántas veces he sentido agitarse en mi mente el deseo loco, tenaz, persistente, de hacer una pillería de colega á algún maestro. Ah! para mí ha sido la época más feliz de mi vida, aquella en que con Benjamín Hernández, mi inteligente coterráneo, con Amadeo Johanning, con Nico, con el Tuerto Camacho, con Luis Cruz Meza, con Robert, con *el gallito* Emilio Aubert, con Camilillo, con *Achim-bita*, con Ricardo Gargollo, con Sixto Rovira, con Ramón Picado, con mi inolvidable amigo Guillermo Castro, con Luis Castro Saborio, con Ricardo Arguedas, con José Luis Mora y con algunos otros que no recuerdo, hacíamos una vida de hermanos. ¡Nos queríamos tanto! ¡Éramos tan buenos amigos! En nuestra clase jamás habíamos peitados y cuando se trataba de censar alguno, preferíamos quedarnos todos arrestados antes de soltar el nombre del que había faltado.

¿Hay algo más deliciosamente encantador que esas pequeñas repúblicas encerradas entre las cuatro paredes de una aula, en las cuales cada alumno es un ciudadano y cada incidente un verdadero acontecimiento?

La escena á que me refiero es la despedida de un maestro que quisimos todos, de un maestro que fué muy *bravo* con nosotros, pero que ninguno aborreció jamás.— Ese maestro se llamó don Secundino Orozco.

Todavía recuerdo á aquel pálido amigo nuestro, sentado en su pupitre, en frente de sus alumnos, con sus ojos vivos, su bigote negro y su seriedad grande, no recuerdo haberlo visto reír. Fué nuestro maestro en el IV grado, último de la División Elemental, y pasó con nosotros al V, III^a de la División Inferior.

Era un verdadero maestro, nos quería como á sus hijos, nos enseñaba con la solicitud de quien espera sacar de cada uno de sus discípulos un grande hombre.

Un día lo encontramos con la cabeza apoyada entre las manos, un pañuelo cubría su rostro. Nosotros entrábamos siempre á la cla-

se aborrotando y vueltos unos casi salvajes, aquel día entramos silenciosos, no hicimos ruido ni al sentarnos.

Un silencioso respeto embargaba nuestro ánimo. Don Secundino levantó la cabeza y se descubrió el rostro, las huellas del llanto se notaban en sus ojos, con voz entrecortada nos manifestó que nos dejaba, que él iba á otra parte á ser maestro, á tener otros discípulos, pero que nos quería tanto, que tanto nos había conocido, que lloraba al dejarnos.

Nosotros lloramos lo queríamos mucho también y llorábamos al ver irse á aquel pálido amigo nuestro que tanto nos amaba.

Y aquella clase de indómitos estudiantes, aquellos muchachos tan *perjuiciosos*, que tenían mala fama entre los maestros, aquellos granujillas escolares, aquellos jóvenes que nunca habían tenido un elogio para ninguno de sus maestros, aquel día lloraron al despedirse de su querido don Secundino. Parece que lo hubiéramos sabido, que algunos de nosotros no lo volveríamos á ver.

El se levantó de su pupitre y á cada uno dió un abrazo y un consejo; todos estábamos tristes, muy tristes; cuando terminó de abrazar á sus discípulos, volvió á su pupitre y nos habló de muchas cosas, parecía un santo, y lo era en realidad, aquel hombre que solo malos ratos había recibido de la mayoría nuestra; aquel hombre que se había esforzado por enseñarnos, se despedía de nosotros llorando, nos dejaba con dolor, nos quería mucho.

El Liceo de aquel entonces no es el de hoy, aquel Liceo tenía en su seno jóvenes que no aprendían el cariño á sus maestros sino con actos de esta naturaleza, éramos pequeños y altivos hombres, los maestros eran soldados experimentados en la roda batalla contra la ignorancia y teníamos fama de malos, pero en cambio nadie pudo quejarse de nuestra aplicación.

Don Secundino se fué para Alajuela, mucho tiempo duró en constante correspondencia con nosotros, yo recibí una carta de él que guardo como un recuerdo de un amigo á quien hasta después de grande he sabido todo lo que valía, todo lo hombre que era, y la gran alma que encerraba aquel cuerpo pequeño lleno de energía y de valor.

Nunca lo olvidaré, como no olvidaré tampoco que aquel día en que don Secundino Orozco se despedió de nosotros, dos de nuestros compañeros no lloraron y hasta se rieron.

Don Secundino vive hoy en nosotros, y su alma debe estar donde están los mártires, donde moran los que como él, dedicaron su vida á la terrible tarea de convertir ignorantes en hombres útiles, de llenar los cerebros de luz y de llevar á las conciencias juveniles ese torrente vivificador de una sana sabiduría, y de una virtud sin ostentación y sin orgullo.

Aquel era un maestro y esa raza va desapareciendo de esta tierra, para desgracia de la patria y de la juventud.

ABRAHAM MADRIGAL J.

Correspondencia de Londres

SR. DIRECTOR DE LAS NOTICIAS

Todos los periódicos de la Gran Bretaña y todos los súbditos de S. M. Eduardo VII muestran hoy la mayor satisfacción por el resultado de la última gran batalla ganada á los rusos por sus amigos y aliados los japoneses. Nadie ignora que después de Napoleón, á quien al fin logró Inglaterra encadenar y cortar las garras en Santa Elena, el rival más terrible para la Gran Bretaña, especialmente en su imperio colonial de Oriente, es el coloso ruso; así se comprende la inmensa satisfacción de los ingleses. Esta es tanto mayor, cuanto que no hace mucho, y con motivo de ciertos rumores escribió el señor Methuen, en el *Spectator*, una carta que llamó mucho la atención pública. Dando por supuesto en ella un posible fracaso de los japoneses, decía estas significativas palabras: "Si el Japón, debilitado por una guerra interminable y falto de soldados y dinero, llegase á retroceder ante su tenaz adversario y se hallase expuesto á un peligro peor que la derrota ¿qué estaríamos dispuestos á hacer en nuestra calidad de aliados suyos? El tratado que con él tenemos firmado sólo nos obliga á intervenir en el caso de verle atacado por otra potencia neutra; pero si dicho tratado tiene algún valor moral, deberemos, en defensa propia, salvar la existencia de un país que juzgamos indispensable para nosotros. En tales condiciones ¿estamos dispuestos á interponernos entre la Rusia y su enemigo, si éste se viese á punto de sucumbir, y á aceptar las complicaciones internacionales que pudieren surgir?" El *Morning Post*, órgano de la marina y del ejército, ha contestado que es evidente que el pueblo inglés no puede permitir que Rusia aplaste al Japón, y añade que Inglaterra debe prepararse para una gran guerra.

Fácilmente se comprenderá, por lo tanto, la satisfacción del pueblo británico. Este con un admirable instinto egoísta ha sabido siempre buscar las alianzas que más le convenían y sacrificar al interés del momento toda clase de preocupaciones. El gran principio de su política internacional ha consistido siempre en debilitar á sus enemigos, más con la diplomacia que con las armas y en aprovechar todas las circunstancias favorables para sacar las castañas del fuego con el menor daño posible. Harto lo prueba su conducta reciente en la expedición al Tibet, que no hubiera emprendido seguramente en tiempos normales para Rusia, su rival.

Otra prueba palpable es su conducta en lo relativo al tratado franco español referente á la cuestión de Marruecos. Con habilísima política ha sabido sacar el mejor partido posible para los intereses británicos, al mismo tiempo que parecía echárselas de generosa con Francia. Esta cree haber hecho un magnífico negocio, cuando en realidad quien lo hace es Inglaterra, la cual queda en pacífica posesión del Egipto, se libra de quebraderos de cabeza y de posibles contingencias en el Norte de África, confiando á Francia y España el cuidado de entenderse con los salvajes marroquíes y de preparar medio de penetración al comercio inglés. No cabe duda que los ingleses son los cartagineses de los tiempos modernos. Afortunadamente para ellos no existe un rival único, poderoso, tenaz é implacable como Roma, y ellos saben aprovechar con admirable perspicacia todas las rivalidades y flaquezas de sus enemigos.

Por ahora Francia y sus hombres y sus cosas gozan por aquí de gran favor, pues así conviene á los intereses

británicos. Todo son mutuas visitas y agasajos entre los políticos y las asociaciones de ambos países. La visita de los médicos franceses á Londres no ha dejado nada que desear en este punto. Las corporaciones y autoridades inglesas no han perdonado medio alguno para contentar á sus huéspedes. En el banquete celebrado hace dos días en honor de los referidos médicos, reinaron la mayor cordialidad y entusiasmo. El Presidente Sir Williams Broadbent leyó el siguiente despacho que acababa de recibir del mayordomo Mayor de Palacio: "El Rey Eduardo me encarga ponga en su conocimiento que le ha causado el más vivo placer el saber que ha venido á Inglaterra, para visitar los hospitales de Londres, tan crecido número de médicos y cirujanos franceses. S. M., que se interesa mucho por semejantes establecimientos, ha experimentado la más viva satisfacción con el feliz resultado de semejante visita, que espera sea provechosa para ambas naciones. Recuerda S. M. con el mayor placer que en un Congreso médico celebrado en Londres, tuvo ocasión de conocer y tratar al ilustre Pasteur." Excusado es decir que los franceses acogieron con los más entusiastas aplausos la lectura de tan satisfactoria comunicación, enviando después á S. M. Eduardo VII un mensaje de gracias.

El profesor Poirier, al contestar en sentidos términos á los elocuentes brindis de los doctores ingleses, dijo: "Al daros las gracias por esta soberbia recepción, no me sería posible decir si es más suntuosa que amistosa ó viceversa. Lo que sí puedo asegurar es que dejará imborrable recuerdo en el corazón de los que hoy os visitan."

Parece que el sol, que generalmente se suele mostrar esquivo con los ingleses habitantes de Londres en esta época del año, pretende hoy tomar parte en la satisfacción pública y se muestra espléndido en un cielo sin nubes. La reunión hípica de New Markit ha estado por esta causa bastante animada. Hay que advertir que Londres es un pueblo que se divierte lo mismo con sol que con niebla. Los teatros están siempre llenos (se entiende cuando se representan obras que gustan) y toda diversión encuentra siempre público numeroso.

La temporada teatral no se presenta muy brillante sin embargo. La pieza *The golden Light* estrenada en el *Savoy Theatre* ha desaparecido de los carteles al cabo de tres representaciones. Hay que advertir que dicha pieza, que es un melodrama, no tenía mayor interés que los magníficos y variados trajes que vestía la protagonista en los diferentes actos. El público inglés prefiere, como todos los públicos en general, algo más substancial, es decir, quiere, según la expresión popular "menos manteles y más que comer."

De política hay muy poco nuevo.—Mister Chamberlain sigue incansable y tenaz, como buen inglés, su campaña en pro de la reforma proteccionista y es casi seguro que, si tiene vida para ello, se saldrá con la suya.

A. GALIANO.

Londres, Octubre de 1904.

La corona de ciprés

Era el día de difuntos. La taberna estaba oscura y triste; y los bebedores al escuchar los lastimeros dobles de las campanas vecinas, arrugaban el ceño.

El señor Pascual estaba en un rincón, de codó sobre una mesa, tarareando con amargura un viejo canto de sabor picareco.

Había bebido mucho, y cuando

NIÑOS DE ESCUELA

tuales exámenes.
do número 179,

Informad á vuestros padres que ARTAVIA está preparado con un extenso surtido de su conocido calzado AMERICAN STYLE para las exigencias de los actuales exámenes. Precios: los que han hecho la popularidad en esta casa. Ordenenes por correo; al Apartado número 179,

Libres de todo gasto A CUALQUIERA PUNTO DEL PAIS.

Avenida Central, San José.

Berta le hubo escanciado el último vaso de cerveza, el viejo fijó en ella su lúbrica mirada y lanzó un suspiro.

—Hermoda flor de esta taberna—le dijo—linda muchacha, dime si eres el mismísimo demonio, que así has encendido en mi cansado corazón el más cruel de los amores.

—No soy el demonio, señor Pascual, soy simplemente Berta, la más desventurada muchacha del barrio. ¡Hágame un favor, señor Pascual!

—Con toda mi alma, hija mía; habla, que por complacerte me tiraré de cabeza desde un alto campanario.

—Pues bien, señor Pascual no se vaya usted tan pronto!

—¿Que no me vaya tan pronto? Luego tú no quieres que me vaya; te es agradable mi presencia? ¡Bendita sea tu boca!

Berta dirigió al señor Pascual una mirada llena de ternura y se alejó sonriendo.

—Esta chica está loca por mí—se decía el pobre viejo—será mi última conquista; y me propongo serle fiel hasta la hora de la muerte.

Un momento después apareció de nuevo en la taberna, la hermosa escanciadora. Traía una tosca corona de ciprés en las manos y se fue donde estaba el señor Pascual.

—¡Hola, hola!—murmuró el viejo—coronas tenemos; bien por los difuntos!

Berta estaba conmovida. Miraba al señor Pascual de pies á cabeza, sin poder articular palabra.

—El amor la hace enmudecer—pensaba el pobre hombre—debo de estar irresistible.

Berta habló por fin.

—¡Señor Pascual!

—¿Angel de amor!

—¿Se dejaría usted...?

—Habla, hija mía!

—¿Se dejaría usted poner esta corona?

El señor Pascual por toda respuesta inclinó la cabeza, blanqueada ya por la nieve de los años, y Berta puso en ella la tosca corona de ciprés.

—¿Dime, por favor, chiquilla, á que obedeces este raro capricho que has tenido? Tú no eres ducha en amores, y has querido coronarme, acaso, para darme á entender que no me quieres. ¿No es verdad?

—¡Ay, señor Pascual! exclamó Berta con lágrimas en los ojos—como no me será posible ir hoy al cementerio, hago de caso que esa corona la he depositado en la tumba de mi abuelo!

FRANCISCO R. GONZALEZ

"Féforo."

INGENUA

Lisarda, la que presumes de virtud acrisolada y, constante vocinglera de tus prendas y tu fama, nos cuentas que ningún hombre se atreviera á mancillarla; mira que parece cebo del anzuelo que tu gastas, y parece que deseas lo que del hombre rechazas; mira que cierta virtud no ha de ser tan pregonada, que quien la tiene en sus hechos, no en sus palabras, resalta, y produce mal efecto en boca propia alabanzas, pues quien se alaba á sí mismo no tendrá gran confianza en el juicio que á los otros merezca; buena sé, y calla; honra y virtud, son dos cosas

por todos muy respetadas y no han menester pregonas, cual si á pujas los sacaras, mucho menos de tí misma, que siempre recelo causa el mercader que al vender exagera la alabanza.

SANTIAGO VANRELL

EN TRANVIA

Cuántas veces viajando en el tranvía Al ver la diligencia que me lleva, Al principio repleta, al fin vacía, Y que su carga sin cesar remueva, La he comparado con el alma mía!

Cuánta ilusión ayer, cuánto ruido, Buscaban con afán puesto en mi alma! Mas nada queda ya: todo se ha ido! En vez de la ilusión queda el olvido, Del bullicio en lugar, lóbrega calma!...

Terminó la jornada del tranvía..... Mas llama algún viajero.....Que esperemos! —Páre el carro!

—¿Quién es?

Yo, la agonía: Viajaré con usted durante el día; Cuando la noche llegue... dormiremos!

JULIÁN PÁEZ

CABLEGRAMAS

Londres, 11.—El Japón se dirigió á Rusia, de un modo no oficial, en el sentido de arreglar la paz. Este paso tracasó. Así es que ni aun privadamente se repetirán estas tentativas de parte del Japón. Aunque la propuesta de paz se hizo no oficialmente, estuvo sostenida por todo el peso del Gobierno japonés y se hizo directamente al Gobierno ruso. Ninguna potencia sirvió de intermediaria. La propuesta se hizo no oficialmente á fin de poder desmentir el Japón cualquier aserto en que se le demostrara que estaba pidiendo la paz. El fracaso de estas negociaciones directas, sin embargo, colocó la intervención dentro de los límites de la probabilidad. Las palabras que pronunció Lord Lansdowne la noche del 9 en la casa del Ayuntamiento se consideran como una sugestión dirigida directamente á los Estados Unidos y Francia, esto prueba de que está llegando la hora en que las potencias han de dar algún paso para restablecer la paz.

Se asegura que Lansdowne pronunció el discurso en referencia sabiendo que el Japón no resistiría una propuesta de paz hecha por los Estados Unidos, Francia y la Gran Bretaña. Reina en ésta al impresión de que Roosevelt tomará la iniciativa, aunque la acción será colectiva. Se dice, además, que Lord Lansdowne habló tan claro porque tenía motivo para creer que si Roosevelt resultara electo tenía la intención de conseguir que los beligerantes discutieran las condiciones de paz. Aquellos quienes gozan de íntimas relaciones con Lansdowne dicen que el sentido de sus palabras es que la Gran Bretaña prestará su apoyo en cualquier paso que dieran los Estados Unidos, aunque no cooperaría Francia. Sin embargo, el Embajador de esta nación, Mr. Cambon, continúa asiduamente su obra de conseguir algún arreglo y espera la acción colectiva de las tres potencias. En una conferencia que celebró con un representante de la prensa el Barón Hayashi, Ministro del Japón, dijo que no se extrañaría de que las tres potencias en referencia, ó por lo menos dos de ellas, dieran un paso en el sentido en referencia. Por ahora es imposible

decir sobre que base se arreglaría la paz; pero no cabe duda de que las representaciones, si fuesen encabezadas por el Presidente Roosevelt, tendrán resultados de gran alcance.

San Petersburgo, 11.—La esposa del Comandante del crucero ruso *Aurora* de la escuadra del Báltico ha recibido de él una carta que arroja importante luz sobre el incidente del Mar del Norte y puede resultar que sea la llave de la situación. Según este documento el *Aurora* é *Izumrud* que caminaban juntos, sufrieron fuego del resto de los navíos rusos. Se había desviado del rumbo y se les hicieron señales con una clave nueva, lo que dió por resultado que las señales no fueron entendidas. Los 2 navíos en cuestión se mantuvieron navegando en varias direcciones de un modo sospechoso; lo que se hizo más notable fué el hecho de que no tenían encendidas sus luces. Esto explica el aserto de los oficiales rusos de que vieron claramente dos navíos navegando en varias direcciones y sin luz. Puede ser que en esto se halle la explicación de todo el incidente. Constan temente se expresa la opinión de que no sirve la teoría de los dos torpederos y que alguna otra explicación es necesaria. La carta del Comandante del *Aurora* explica al parecer el extraordinario acontecimiento y al mismo tiempo exonera á los oficiales rusos.

Londres, 11.—Ha despertado mucho interés en ésta la noticia de Washington confirmando el anuncio de que el Japón se ha manifestado dispuesto considerar propuestas de paz hechas por el Rey Eduardo ó el Presidente Roosevelt. El Barón Hayashi dijo esta tarde en una conferencia con un representante de la Prensa que después de la toma de Puerto Arturo, él cree que el Japón estaría dispuesto á tratar la paz sobre la base de la evacuación de la Manchuria por Rusia y también por el Japón. Hay dos grandes dificultades al arreglo de la paz: 1ª es la aparente disposición de los consejeros de Nicolás á cualquier arreglo; 2ª la conservación del prestigio ruso. Se dice que durante los últimos días, la Reina Alejandra ha estado en constante comunicación con su hermana la Emperatriz de Rusia y con su sobrino el Emperador.

CORRESPONDENCIAS

Ciudad de Sto. Domingo

Los exámenes de esta ciudad darán principio el jueves 17 del presente mes.

La asistencia en ambos planteles ha disminuido de un modo alarmante debido á que la mayoría de los padres de familia necesitan á sus hijos para las cogidas de café que principiaron el mes pasado. Hay clases que apenas han quedado reducidas á un número insignificante de alumnos. Así por ejemplo el IV año solo cuenta con dos niños. Ha sido una lástima que en estas escuelas no practicaran tales exámenes más temprano.

—El acto público tendrá verificativo el domingo 20, y además de los cantos y recitaciones se representarán dos bonitas comedias que está ensayando la Directora de la Escuela de Niñas, señorita Angélica Rojas.

Ya daremos cuenta detallada del resultado de esos actos.

—Ojalá que la comisión examinadora que no preside el señor Inspector fuera integrada por un cuerpo de hábiles y competentes pedagogos, pues sabemos que el Visitador no vendrá por estar enfermo.

El Corresponsal.

GACETILLAS

Después de probar

todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino, sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Pfrificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre de Digestivo Mojarrieta. De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Una nueva manera

de matar pulgas. Al comerciante italiano don Gaspar Salvador que tiene su almacén de cuchillas, tijeras, y toda clase de instrumentos cortantes y pinchantes junto á "La Palma" le hicieron un robo, hoy hace ocho días, algo ingenioso.

Un joven bien vestido, moreno, con poco bigote, aprovechándose de la ausencia del señor ~~Salvador~~ se presentó ante la señora de éste y le dijo que el Director del Banco de Costa Rica necesitaba una cuchilla que le permitiera unas cuantas para que él eligiera la que le gustaba. La señora sin ninguna desconfianza escogió cinco cuchillas de las mejores, cuyo valor no bajaba de cinco colones cada una, el joven se fué con ellas y no ha vuelto á parecer. Por supuesto que el señor Gaspar y la señora se han convencido que del Banco nadie mandó por cuchillas, menos el señor Director, y que ninguno de los empleados de esa institución ha sido el de la broma.

Veintinueve colones es el valor de lo robado y el tipo tenía aire de persona decente y bien educada... en el arte de robar.

Acusación

Parece que han presentado una acusación contra un juez bien conocido en esta ciudad porque al poner auto motivado de prisión á una mujer, la mandó poner á la orden del Alcaide de la casa de reclusión y en vez de ir dicha señora al lugar indicado fué á parar como por encanto de sirvienta de dicho juez. Tenemos noticia de que son varias veces las que se ha acusado al referido Juez ante la Sala Segunda y siempre ha salido ileso.

De esperarse es que de esta vez la Sala ponga las cosas en claro é investigue la verdad de los hechos.

Retorno

El hogar de don Daniel Zeledón y su apreciable señora, ha sido aumentado con una preciosa chiquitina, á quien le deseamos vida y salud.

No es cierto

que "La Unión", nuestro simpático colega, esté siquiera enfermo, menos que vaya á morir, como lo afirmó "La República", y como lo dijimos nosotros, copiándolo de ese diario.

"La Unión" tiene más elementos de vida que ningún otro periódico.

